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本报讯 （记者李科学）家住新

华区幸福里小区的居民最近有点

烦：底商一家油坊的排烟口设在居

民区内，气味呛人，居民无法开窗

通 风 。 3 月 1 日 ，小 区 居 民 拨 打

12345民生热线反映此事。

小区居民说，底商“昆阳油坊”

将排烟口设置在居民区，油烟味很

呛人。“有时候上班时家里开窗通

风，回来满屋子都是味道。大风天

气，油烟飘得到处都是。”楼上居民

都十分不满：不敢开窗通风，也不

敢晒东西，已经严重影响了正常生

活。“天气渐渐热了，总不能一直关

着窗户吧？”反映人表示，希望店家

能把排放物处理一下，“只要不呛

人，能开窗通风就行”。

接到市热线办下发的诉求工

单 ，新 华 区 热 线 办 经 核 实 ，按 照

诉求属地转派至西市场街道。接

件 后 ，街 道 工 作 人 员 到 现 场 调

查，发现居民反映情况属实。社

区当即对商铺下达通知，要求其

立即整改。

3月 18日，记者与投诉人联系

回访时，得知油坊已按要求整改，

并有相关工作人员向他反馈处理

结果。如今，油坊排出的气味已

经小了很多，他表示满意并给出

五星好评。

反映后，商铺已整改

底商油烟令居民不敢开窗通风

本报讯 （记 者 吕 占 伟）作为我市

的门面和窗口之一，平顶山火车站片

区一直受到各界的关注。我市相关部

门去年出台对该片区的城市更新方案

和规划后，平观新闻 12345 民呼必应掌

上平台的后台收到过一些市民的咨

询，近日仍有市民留言咨询，大家普遍

关心该片区城市更新的工作进展。日

前，市住建局回应称，已完成火车站片

区部分更新点的摸底调查工作并登记

造册，今年将有序推进相关工作落地

实施。

“火车站片区的现状与平顶山的

城市发展和新的定位已不相符，为此，

我市相关部门去年出台了针对该片区

城市更新的相关方案和规划，我通过

主流媒体已经有所了解，现在想咨询

一下，该片区城市更新的重点内容包

括哪些方面？目前进展如何？何时会

有实质性进展？”3月 13日，市民周先生

在平观新闻 12345 民呼必应掌上平台

留言说。

市 12345民生热线服务中心将周先

生的诉求派单给市住建局。3 月 18 日

下午，记者从该局了解到，火车站片区

位于湛河区南环路街道，北至湛河，南

至神马大道，西至光明路，东至开源路，

现状用地以公园绿地、居住用地为主，

总面积约 192.37万平方米，总建筑面积

约 203.6 万平方米，其中 80%的建筑是

2000年以前建造的，更新诉求强。该片

区涉及 8个社区，常住人口 32430人，老

龄化较严重。目前面临门户形象不优、

道路交通不畅、开敞空间不通、配套设

施不足等问题。

“火车站片区城市更新的重点是打

造该片区城市门户形象，通过有机更新

的方式，有序拆除危旧房、拆除更新火

车站市场、纾解外迁公交场站，规划新

建一所公立幼儿园、新建一条道路等。

截至目前，已完成火车站片区五栋楼、

月亮门、工务段等更新点的土地权属和

地上附属物的摸底调查工作并登记造

册。今年，我们将紧盯时间节点，在深

化设计方案、流程推进等方面共同发

力，有序落地实施火车站片区城市更新

工作，持续改善火车站区域人居环境。”

市住建局有关负责人说。

市住建局回应称：已完成部分更新点的摸底调查工作并登记造册

平顶山火车站片区城市更新到了哪一步

本报讯 （记者李科学）飞线充电

不仅影响市容，更重要的是存在极大

安全隐患。近日，飞线充电成了投诉

热点，不断有市民通过平观新闻 12345

民呼必应掌上平台反映小区内电动自

行车飞线充电，担忧潜在的火灾危险。

3 月 12 日，新华区优胜小区居民

反映，小区高层有市民飞线充电。居

民现场拍摄的一张图片显示，高层一

户人家从窗户垂下长长的电线，接在

地面一辆电动自行车上。另外一张夜

间所拍图片则显示，多辆电动自行车

乱停乱放，“消防通道都被堵了”。

经平台审核，市热线办派单，新华

区热线办回复表示，接到群众反映的

问题后，西市场街道及时安排工作人

员，联合优胜街社区工作人员重点对

该区域进行了排查整治，并对发现的

隐患立即组织整改。社区也多次联合

物业入户宣传，对居民飞线充电行为

进行提醒和劝阻，一部分居民主动将

飞线收回；对于仍坚持飞线充电者，进

行了强制处理。下一步，社区将继续

加强管理，积极引导居民规范充电、合

理停放电动自行车。

家住新华区荷香公寓的张先生反

映，院里每天都有人从楼上拉线为电

动自行车充电。“近期有不少电动自行

车引起火灾的报道，这种行为特别危

险。希望有关部门能彻底解决该问

题，确保居民的生命财产安全。”

经市热线办派单，新华区曙光街

街道回复表示，社区工作人员将加大

巡查力度，不定时对飞线充电进行巡

逻查处，并张贴禁止飞线充电通知。

工作人员表示，将积极引导居民有序

停放电动自行车，自觉拒绝电动自行

车进楼入户和飞线充电等行为。

湛河区明珠城市花园小区居民先

后两次反映有居民飞线充电，物业装

的收费充电桩不配备灭火器，“一旦着

火后果不堪设想”。

经平台审核，市热线办将工单下

派至湛河区马庄街道。马庄街道华西

社区多次与物业座谈，沟通小区管理

问题，要求物业主动落实责任、加强巡

逻巡查、重视消防安全。社区表示，将

不断加强安全宣传，联合物业对飞线

充电问题逐步进行整改；对存在飞线

充电行为的业主进行严厉批评教育，

引导业主利用充电桩充电。同时，社

区已督促要求物业加强消防管理，在

必须配备消防器材的区域配置到位，

并及时更新维护消防设备，严格执行

消防部门相关规定，杜绝消防隐患。

有的小区虽装有充电桩，却不太

好用，导致居民重新飞线充电。新华

区九天城茗苑小区居民反映说，小区

充电桩设备老化，时不时出现故障，

“充电随机”，导致小区里飞线充电现

象严重，电动自行车乱停乱放。有些

楼道里堆放着杂物，电动自行车就在

旁边充电，让人担心害怕。

经平台审核，市热线办将工单派

至新华区曙光街街道。曙光街街道很

快回复表示，社区工作人员与小区物

业进行了沟通，物业正在考虑加装充

电桩事宜。目前，物业已加大巡逻力

度，及时制止飞线充电行为，劝导居民

规范停放电动自行车、禁止在楼道内

堆放杂物。

多个小区居民反映电动车不规范充电令人担心

飞线充电隐患大“民呼必应”解民忧

本报讯 （记 者 毛 玺 玺）每天

出入使用的电梯，如果发生故障，

那可是够心烦的。日前，家住湛

河区九里山街道飞翔社区桃花源

小区 1 号楼的华女士就遇到了这

样的烦心事，好在拨打 12345 民生

热线后社区协调处理，让华女士

顺了心。

“一直困扰我们的电梯问题终

于 解 决 了 ，12345 民 生 热 线 暖 民

心！”3月 18日，在街道工作人员回

访时，华女士说，这些天电梯用着

很顺畅。

桃花源小区曾被评为全市物

业模范小区，但随着原物业的撤

离，物业公司几经轮换，管理均不

尽如人意甚至有段时间面临瘫痪

状态。其中，1号楼电梯因故障停

运。对此，九里山街道通过登报等

方式面向社会公开选聘物业公司，

并组织居民代表投票选举出了一

家物业公司进行服务管理。

新物业入住，小区问题一个一

个得到解决。电梯事关每日出出

进进，居民最为关切。焦急的华女

士拨打 12345 民生热线反映了问

题。“我居住的桃花源小区电梯经

常故障无法运行，严重影响日常出

行，希望有关部门能够帮忙协调解

决。”

接到市政府热线办下发的诉

求工单后，湛河区政府热线办立即

按 照 诉 求 属 地 联 系 了 九 里 山 街

道。九里山街道飞翔社区党支部

书记牛亚楠积极协调新入驻的物

业对桃花源小区 1号楼二单元南电

梯进行故障排查。维保人员检测

发现，线路短路造成了零部件烧

毁，物业负责人立即联系购买零部

件。3月 3日，零部件到货后，维保

人员经过半天时间维修，电梯终于

恢复正常运行。

除了解决了电梯问题，飞翔社

区还一并叮嘱物业对小区环境卫

生进行大整治，目前小区环境得到

改观。飞翔社区还举一反三汇总

小区现存问题，督促并帮助新入驻

物业公司尽快解决居民热切关心

的问题。

“感谢民呼必应平台，让我们

有针对性地发现基层群众所需。

我们将持续用好民呼必应平台，把

群众反映的事儿不仅办结在诉求

工单上，而且落实到行动中，办到

群众心坎里。”九里山街道办事处

主任许伟丹说。

电梯停摆居民闹心 12345助力让人顺心

本报讯 （记者吕占伟）近日，有市

民通过平观新闻 12345民呼必应掌上平

台反映，市区开源路永乐电器南侧小巷

内停放着不少商贩流动车，占据消防通

道，形成安全隐患。日前，卫东区优越

路 街 道 回 应 称 ，对 此 先 提 醒 、劝 阻 ，

3月 25日起将根据情况对这些车辆进行

拖移处置。

“开源路永乐电器南侧巷子内的过

道两侧停放着不少商贩流动车，本就不

宽的过道空间更窄，这些流动车还占据

了消防通道，存在很大的安全隐患，建

议有关部门及时治理。”一周前，市民马

女士在平观新闻 12345民呼必应掌上平

台留言说。

市 12345 民生热线服务中心将马

女 士 的 诉 求 派 单 给 卫 东 区 优 越 路 街

道。3 月 18 日，街道工作人员现场查

看，开源路永乐电器南侧小巷内的确

存 在 较 多 商 贩 流 动 车 随 意 停 放 的 现

象。对此，街道负责人表示，将坚持宽

严相济的处置方式，先由社区张贴告

知函，提醒、劝阻车主尽快将车驶离。

3 月 25 日起，该街道城管队将加强整

治，逐步对不配合驶离、仍随意停放的

流动车进行拖移处置。

职能部门：25日起将拖移处置

商贩流动车占据
消防通道惹投诉

本报讯 （记者王代诺）“已经修好

了一个漏水点”“今天积水又多了”“今

天积水情况有改善”“又排查出一个积

水点”……自 3 月 7 日至 18 日连续多天

的推动后，经 12345 民生热线督办以及

本报的追踪，相关单位反复排查、维修、

检测、自查，市民反映的姚电大道与光

明路交叉口西不明淌水问题的诉求有

了新进展。

去年 10 月初，市民王女士拨打市

12345民生热线反映：“湛河区姚电大道

市招生办外墙存在不明水源淌向马路，

希望有关单位核实处理。”市 12345民生

热线先后派单至市城管局，湛河区九里

山街道、北渡街道和市民政局、市招办

等多家单位，这些单位核实后均表示：

不在自己的管辖范围内。

“每天骑电车上班都会经过淌水马

路，因担心冬季路面结冰有安全隐患，

才拨打了 12345 民生热线求助。”3 月 6

日，王女士在接受记者采访时说。

道路积水，不仅冬季结冰有安全隐

患，而且长期浸泡会造成路面损害。小

小一片积水，既有“经济账”，又有“安全

账”，更有对人民群众的“民心账”。三

笔账，一笔都不能欠。对此，市 12345民

生热线服务中心联合本报追根溯源，推

动群众诉求扎实解决。

3 月 7 日上午，记者来到现场察看

发现，在光明路与姚电大道交叉口西约

50米路南，确实有水淌向姚电大道慢车

道。记者沿着淌水追溯到市招生办外

墙根的排水道，排水道栽有绿植，有少

许清水从排水道旁的地面渗出。

要解决问题，首先要锁定问题的管

辖单位。既然多家单位都表示不在自

己的管辖范围，那么，不明水流到底来

自哪里？记者首先联系了市自来水有

限公司进行水质检测。

3 月 7 日下午，水质检测的鉴定结

果出炉。“水里有余氯，自来水中也有这

一物质，但此处水源的硬度等与自来水

不符合，所以还不能完全断定是自来

水。”市自来水公司工作人员说。

为进一步确定是否为自来水管网

漏水，7日下午 5点多，记者和市自来水

公司专业测漏人员一起来到淌水点察

看。市教体局、市资健中心、市一中等

单位的工作人员也分别到场研判淌水

水源问题。3月 7日至 8日，平观新闻客

户端、平顶山晚报曾刊发相关报道。

小小一片积水，想要彻底解决，也

不容易。

3月 8日至 12日，排查、维修、检测，

再排查、再维修、再检测，市自来水公司

先后堵住了两个漏水点。

“今天积水少了”“今天积水好像又多

了”……自3月7日起，市教体局热线工作

人员每天反馈路面积水问题进展情况。

最终维修效果咋样？路面积水是

这两处漏水点引起的吗？

3 月 12 日晚 6 点多，市教体局热线

工作人员安排人员清理路面积水。3月

13日上午，该工作人员反馈：“路面仍有

积水，但相比之前已经少了。”

是不是还有漏水的地方？记者再

次联系了市自来水公司管网维修人员。

“两个漏水点维修后，我们又对供水

水表（总阀）前的管道进行了认真排查，

没有发现问题。为不影响市招办、市资

健中心的正常工作，我们在3月 13日晚、

14日晚对水表（总阀）后的管道进行了分

段闭水试验。晚上关闭水表总阀门后，

第二天早上前去察看，路面明显没有积

水了。打开阀门后，等了一个多小时，发

现重新出现淌水。”该工作人员说。

15日早上，市教体局热线工作人员

也反馈，路面确实没有积水。这也与市

自来水公司工作人员反馈的时间点吻

合。“下午 5点半再次察看，绿化带边积

水逐渐减少，但是绿化带内还是有积

水，且积水清澈。”15 日晚上，市教体局

热线工作人员反馈。

3 月 18 日，12345 民生热线再次督

促解决这一民生诉求。

“闭水试验结果说明，水表总阀门

后的管道存在漏水点。表后管道的管

理权在市招办，不在我们的维修范围。”

市自来水公司有关负责人表示。

3月 18日下午，记者再次联系了市

教体局热线工作人员。

“我们已经安排后勤人员对表后管

道开展自查，同时邀请专业人员排查管

道，尽快将问题彻底解决到位。”该工作

人员表示。

本报将持续关注这一问题的解决

情况。

市热线办联合本报持续推动群众诉求解决

5个多月未解决的不明淌水问题有新进展

河南新闻奖名专栏

本报讯 （记者毛玺玺）城市是

我家，人人爱护她。日前，有热心

市民拨打 12345 民生热线反映，市

区白鹭洲国家城市湿地公园东门

一处标志性雕塑表面生锈、油漆脱

落，影响城市形象，希望有关部门

尽快修复。

白鹭洲国家城市湿地公园是

不少市民休闲娱乐的好去处，公园

里的雕塑传递文化，也代表城市形

象。热心市民发现雕塑油漆褪色，

严重有碍形象，通过民生热线提出

建议。

市政府热线办将诉求件下发

至市住建局民呼必应工作办公室

后，该局第一时间联系市园林绿化

中心派人到现场实地察看。经核

实，市民反映问题属实。

白鹭洲国家城市湿地公园东

门的公共雕塑是烤漆雕塑，安装时

间比较久，风吹日晒导致油漆脱

落。3月 16日，园区安排工作人员

重新喷漆修整，雕塑现已焕然一

新。当天，园区还与诉求人取得了

联系，回馈修缮情况，诉求人对处

理结果表示满意。

白鹭洲国家城市湿地公园方

表示，感谢市民关心公园设施，希

望更多人共同关心、爱护公园设

施。下一步，白鹭洲国家城市湿地

公园将定期排查基础设施，对破

损、老旧设施及时维修与更换。

有关单位：已重新喷漆

公共雕塑褪色 市民建议修补

大图：3月 18日上午路面积水情况。小图：3月 7日上午路面淌水情况。 本报记者 王代诺 摄

本报讯 （记 者 毛 玺 玺 通 讯

员周彭辉）居民为了占车位私自

安 装 地 锁 ，曾 有 孩 子 被 地 锁 绊

倒。市民认为，个人占用公共资

源 不 妥 ，地 锁 存 在 安 全 隐 患 ，希

望尽快拆除。日前，家住新华区

中 兴 路 街 道 丰 源 路 商 贸 南 院 的

张女士拨打 12345 民生热线提出

诉求。

商贸南院紧邻背街小巷与小

吃街丰源路，周边沿街门店多，人

流量大，车位紧张，部分业主为抢

占停车位而私设地锁。接到诉求

后，日前，中兴路街道文明城市创

建中心市容秩序组组长、街道政法

委员、武装部长孙亚辉带领综合执

法中队工作人员，联合区城市管理

局中兴路中队，对商贸南院内 10余

个私设地锁进行集中清理，有效缓

解私装地锁造成的侵占公共资源、

影响交通秩序、引发安全隐患等问

题。

“支持！地锁拆除，消除了安

全隐患，老人和孩子在院子里活动

也安全多了。”3月 18日，丰源路商

贸南院不少居民点赞。

在公共区域私自安装地锁属

于违法行为，不仅影响居民通行，

还会对市容市貌造成不良影响。

“我们不断盘活辖区地上地下停车

资源，凯撒北广场停车场可提供

600 个停车位，近期将面向公众全

天候免费开放。下一步，我们将充

分征求居民意见，进一步积极挖

掘、科学规划辖区内小区庭院的停

车空间，切实解决停车难、停车乱

问题，持续提升群众满意度。”中兴

路街道党工委书记王占杰说。

私装地锁占车位？拆！


